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兜山　（京丹後市久美浜町）
　久美浜湾の南東にある兜山は、京都府内では珍しい流紋岩の溶岩からできた溶岩円頂丘で、その
特徴である鐘状の形が武士の兜に似ていることが名前の由来となっています。
　標高は191.7メートルと高くはありませんが、登山口から20分程の山頂からは久美浜湾や日本海、
そして小天橋が一望できます。兜山は山全体が山陰海岸国立公園の特別地域に指定されているため、
自然豊かな風景を見ることができます。
　８月には「千日会観光祭」が開催され、灯篭流し、花火の打ち上げとともに、兜山の中腹には「大
文字」が点灯され、夏の夜空に美しく浮かびます。
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　新年明けましておめでとうございます。皆様には
ご家族お揃いで健やかな新年をお迎えの事とおよろ
こび申し上げます。
　平素は、関西電気工事工業会の運営並びに事業活
動に格別のご理解とご協力を賜り厚く御礼を申し上
げます。
　昨年を振りかえりますと、大雨と台風やそれに伴
う河川の氾濫や鉄塔、電柱の倒壊、又山の土砂災害
など、大変大きな被害が全国的にありました。特に
内陸部での被害は正に想定外の大災害であり今後の
治山、治水に大きな課題を与えたものと思われま
す。インフラ整備は費用もかかり大変な仕事でしょ
うが、避けては通れないものです。建設業界一丸と
成って国土整備に立ちむかわねばと思います。今年
はオリンピック、パラリンピックも開催され賑やか
な年となり、大いに消費景気に期待されます。しか
し我々の業界は少子高齢化の進行は将来に対して大
きな問題となって来ました。

　今、高校生、大学生に向けて業界PRを積極的に
行ない若者の入職に期待しています。
　その様な業界ですので、現在の社員、電工の再教
育や多能工化を計り、需要に対応していかなければ
と思います。技能競技全国大会も大変重要な事業で
あります。
　また全日電工連では各種の保険事業がありますの
で、各会社の経営安定化に大いに役立てて行かなけ
ればと存じます。
　結びに皆様方の益々のご健勝とご多幸を祈念申し
上げ、新年の挨拶といたします。

●　　　 ● 年頭所感
　　　　 ● 年頭メッセージ
●　　　 ● 第33回電気工事業全国大会（北陸・石川大会）
●　　　 ● 第９回青年部連合会会員大会 
●　　　 ● ニューリーダー紹介
●　　　 ● 令和元年秋の叙勲・褒章について
●　　　 ● 一般送配電事業の分社化について
●　　　 ● 私の東京ラプソディ
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組合行事
青 年 部
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　健康を大切に、明るい年に
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関西電気工事工業会会長
大阪府電気工事工業組合

理事長　橋　詰　源　治
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　新たな令和の時代に初めての新年を迎え、謹んで
お慶び申し上げます。
　また、日頃より、産業保安行政に対する御理解、
御協力に感謝いたします。
　昨年は、８月の前線による九州北部地方を中心と
した記録的な大雨、10月中旬の令和元年台風第19号
による大雨、暴風、高波、高潮、10月下旬の低気圧
等による千葉県と福島県での記録的な大雨と、大規
模自然災害が相次ぎ、電力設備等インフラ設備の被
害に伴い、社会的に大きな影響をもたらしました。
近畿では、一昨年の大阪府北部大地震や平成30年台
風第21号に匹敵するような影響がなかったものの、
これまでの大規模自然災害に対する他の地域を含む
産業保安での対応を教訓に、この一年を振り返り、
各産業保安分野について新年の活動方針を示しま
す。
　電気の保安分野については、昨年は、電気事故が
60件以上発生し、そのうち感電等死傷事故が７件発
生しました。特に、感電等死傷事故は、電気主任技
術者や電気保安担当者による事前確認作業や、工事
現場における防護管取付け等の安全措置が不十分
だったものです。関係者には、電気事故防止に向け
た取組、保安意識向上が一層求められます。また、
全国的な大規模自然災害に伴う事故等が続いたこと
から、経済産業省の「電力レジリエンスワーキング
グループ」が再開され、その審議結果に基づく様々
な対策に取り組んでいくことが求められています。
当支部では、関係者に対して、保安対策が着実に進
展するよう支援するとともに、電気保安行政の適正
な執行、電気事故防止の啓発活動に努めてまいりま
す。
　都市ガスとコミュニティーガスの保安分野につい
ては、昨年も、130件程度の事故が発生し、ガス工
事以外の工事（いわゆる他工事）や導管等の経年劣
化に起因する事故のほか、一般消費者の誤操作によ
る事故が目立ちます。また、ＣＯ中毒事故が２件発

生しました。ＬＰガスの保安分野については、近年、
毎年10件程度の事故が発生し、他工事に起因する事
故、一般消費者の誤操作による事故が発生しました。
当支部では、両分野における立入検査等を通じて、
ガス供給事業者の自主保安に対する意識の向上の啓
発を一層進めてまいります。特に、経年導管対策は、
重要な課題であり、ガス事業者の対策が着実に進む
よう指導を継続します。また、他工事事業者や一般
消費者等に対する周知活動、注意喚起について引き
続き支援します。さらに、自然災害に伴う事故への
対策について、事業者への啓発、指導に努めてまい
ります。
　高圧ガスの保安分野については、昨年は、100件
程度の事故が発生しました。また、火薬類の保安分
野については、10件程度の事故が発生しました。当
支部では、両分野の事故原因の分析や、管内各府県
等との密接な連携により、事故の更なる減少に努め
てまいります。また、コンビナート防災関係につい
ては、府県等の関係機関との連携をより強固にする
など、引き続き事故防止に取り組んでまいります。
　鉱山の保安分野については、昨年は、危害関係で
は、鉱業権者、鉱山労働者等関係者が一丸となった
取組により、２年続けて無災害でした。当支部では、
引き続きリスクアセスメントによる必要な対策の構
築と鉱山保安マネジメントシステムの定着度・有効
度を着実に向上させ、関係者自らが積極的に保安水
準の向上に努められるよう支援してまいります。鉱
害関係については、近畿での発生がなかったものの、
他の地域では台風や大雨で鉱山施設に甚大な被害が
生じました。当支部では、引き続き第５次鉱害防止
事業基本方針に基づく事業の着実な実施と大規模自
然災害に備えた必要な対策の構築を支援してまいり
ます。
　総括しますと、当支部は、新年も、「強い使命感」

「科学的・合理的な判断」「業務執行の透明性」「中
立性・公正性」を行動規範とし、「国民の安全の確

●年頭メッセージ

年 頭 所 感

中部近畿産業保安監督部
　近畿支部長　古 郡　　靖
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　新年明けましておめでとうございます。謹んでお
慶び申しあげます。
　また、貴工業会の皆様には、平素より弊社事業運
営に格別のご支援、ご協力を賜り、厚く御礼申しあ
げます。

　一昨年は台風21号が関西地域を襲い大規模な災害
に見舞われましたが、昨年も台風15号・19号の襲来
により関東地域での大規模停電、河川の氾濫による
堤防の決壊、土砂崩れによる家屋等の倒壊が発生し
ました。また、他のライフラインにも甚大な被害が
発生し社会に大きな影響を及ぼすこととなりまし
た。
　近年の気象状況は我々の予想を大きく超え、各地
域のライフラインへの被害だけではなく生命を脅か
すようになっています。このような自然災害は今後
も起こりうる恐れが高いため、各電力会社も垣根を
超え、官民一体となった応急送電・電力設備の早期
復旧を行えるよう、災害に対する十分な備えが大変
重要になってきております。
　貴工業会は電気工事にかかる技術・知識を持ち、
お客さま電気設備保全に大きな役割を担っておられ
ますが、引き続き非常災害時を含む緊密な連携を図
らせていただき、ともに社会からのご期待に応えて
参りたいと存じますのでよろしくお願い致します。

　さて、電力業界では、電気・エネルギーを巡る事
業環境は、目まぐるしい変化が続いております。デ
ジタル化、蓄電池や太陽光発電などの需要家のプロ

シューマ化、自然災害へのレジリエンス強化など、
枚挙に暇がございません。
　また、本年４月には電力システム改革の第三段階
として、送配電分野が法的分離されますが、制度改
革の検討もさらに進められております。電気保安の
確保や、人材確保、再エネや原子力発電をどう進め
ていくのかも待ったなしの課題が山積しています。

　こうした中、我々の責務は益々高まっております。
大きな変化の続く時代ではございますが、将来にわ
たって、社会を支える基幹エネルギーは「電気」で
あり、国民生活・産業活動に不可欠であることは変
わりありません。
　社会の皆さまに電気を安全に安心して、いつでも
ご使用頂けるよう電力の安定供給や、電気安全の確
保、事故の未然防止にご尽力をお願いするとともに、
今後とも、関西一円の自治体・企業・住民の皆さま
のご期待に、長年培われた技術と知識でしっかりと
応え、地域社会の信頼を更に高めていただきたいと
思います。私共も４月より新会社である関西電力送
配電株式会社と社名が変更となりますが、最大の使
命である電気の「安全・安定供給」に引き続き取り
組んでまいります。

　最後になりましたが、本年が貴工業会の皆様にと
りまして、安全で充実した飛躍の一年となり、益々
のご発展されることを祈念いたしまして、新年のご
挨拶とさせていただきます。

保と環境の保全」の実現を目標に掲げ、各産業保安
分野について、自主保安を基本とし、関係法令の適
正な執行、関係機関との連携、事故情報の提供など
各種施策を通じて産業事故を撲滅し、皆様とともに
安全・安心を基盤とした地域全体の発展に貢献でき

るよう、職員一人一人が全力で取り組んでまいりま
す。
　結びとして、令和２年が皆様にとって良い年とな
りますよう祈念しまして、新年の御挨拶とさせてい
ただきます。

年頭メッセージ●  

年 頭 所 感

関西電力㈱　送配電カンパニー
　　配電部長　和 田　哲 史
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　令和の新年明けましておめでとうございます。
皆様には、健やかに新年をお迎えの事とお慶びを
申し上げます。
　先年は、組合員の減少を重点課題としつつ、併
せて合理的な運営と魅力ある事業に努めて参りま
した。本年も引き続き、きめ細やかなサービスを
修正を加えつつ展開して参りますので、皆様には
身近な意見、提案、指導を頂きますようお願いいた
します。
　また、昨年は日本各地で自然災害に見舞われ尊
い人命と日常の生活を失い、未だ従前の生活に戻
れずにいる不自由な方々が多く居られます。
　元の生活に戻られるにはまだまだ日時を要する
事とは思いますが、希望をもって励んで頂きたい
と思います。
　それぞれの被災地に多くの方々が各地から駆け
つけ、作業奉仕される姿には感謝の思いで一杯で
す。我々も電気工事人として積極的な参加の必要
性を感じています。
　元の生活に早く戻られます事をご祈念いたします。
　電気が届ける明かり、温もり、利便さは元気の
源となります。素晴らしい職業だとこうした機会

に思い起こし、規範に基づく体制と行動を組織と
して協議し、共有する定期的な機会を設けなけれ
ばと思います。
　さて、少子高齢化が進み人口に占める若者の割
合が減少しつつある中、国家資格所有が電気工事
業の魅力ですが、反面では高い障壁とも成ってい
るようで、このことが技術と事業承継の課題と
なっているようです。
　冒頭に申し上げたとおり、当組合だけに係わら
ず、組合員の減少は非組合員の電気工事人も同様
だと思われ、役割がこれまで以上に広がり進化す
る電気の需要に対応できなくなる心配も出てきます。
　近い将来において、電気工事士免許の所有者不
足が起こると経済産業省も発表しており、不足数
を免許保有者が数字的に満たしたとしても、実務
経験が無ければ空虚な数字となってしまいます。
　建設業の素晴らしさ、電気工事の魅力を若い方
をはじめ、広く訴え後継者の育成を急ぐ必要に危
機感を持って対処する時期に既に入っている事
を、組合員全員が認識を共有しなければなりません。
　年初に相応しくない事柄ですが、事前に問題提
起し対策を講じるのも、我々に託された役目とご
理解頂きますようお願い申し上げます。
　どうぞ提案や課題が有りましたら、それぞれの
組合窓口に相談・提案をお願いいたします。
　結びに、業界にとって良い年である事を願い、
併せて皆様方のご健勝とご多幸をご祈念申し上げ
まして、新年のご挨拶とさせて頂きます。

●年頭メッセージ

兵庫県電気工事工業組合 
理事長　　向山　和義

各府県の理事長からの年頭所感
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　新年あけましておめでとうございます。年号も
令和に変わり初めての年を迎え、皆様方におかれ
ましては、ご家族、また社員の方々と共に清々し
い新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
　さて、私共の業界は、2020年東京オリンピック・
パラリンピック需要も終盤に差し掛かり、これか
らの予測は不透明ではありますが、まだホテルを
中心とした宿泊施設の建設、一般住宅や店舗を主
としたリフォームも大きくは伸びないものの、順
調に続くと思っております。また今年はインフラ
の老朽化整備・公共建物の新築・改築等多くの物
件が予定されていますので、組合員の皆様方には
情報等の提供を素早く行い、それに伴う講習会等
積極的に実施する予定です。
　今年は昨年より実施しています業界の担い手確

保の切り札として、京都府立高校の電気科の生徒
に対し、電気業界の魅力を各高校に発信し交流事
業を行っており好評を得ております。また、女性
躍進の第一歩として全国工組では三番目となる

「女性部会」を発足し、女性の活躍を期待してい
る所です。現在、目標達成のため“変革・改革”を
推し進めていますが、今は道半ばで悪戦苦闘をし
ていますが、確実に改革の道に一歩一歩前進して
いますので、来年には素晴らしい成果を発表でき
るものと思っております。
　当京電工組の事業であります調査業務において
は、宮津・京都・小浜の各センターで更にクオリ
ティの高い、安全安心な仕事に徹し、よりプロと
して誇れる調査が実施できるように、関係各位並
びに役員一同の御協力、御指導をお願い致します。
そして、昨今の気温変動による災害等についても
防災委員会を充実し、各防災協定にのっとり災害
活動に備えてまいる所存です。
　結びに皆様方の事業のご隆盛、ご多幸を心から
お祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただき
ます。

　新年あけましておめでとうございます。
　皆様方におかれましては、輝かしい令和２年を
御家族お揃いでお迎えのこととお慶び申し上げま
す。
　昨年は、平成最後であり令和の幕開けとなりま
した。ラグビーワールドカップが日本で開催され、
外国選手には体格ではかなわない日本選手達が、
個人の技とチームワークで果敢に戦う姿が感動的
でした。同時期に台風と豪雨が日本各地に被害を
もたらし、自然の驚異を感じるとともに各地で復
旧支援を行う外国人選手達が報道され、ワールド
カップを試合だけではなくいろんな面で支えてこ

られた方々との絆のたまものだと感じました。
　今の時代、ＳＮＳの普及により人の繋がりが希
薄になっているなか、知りたい情報はすぐに得る
ことができ、仕事はもちろん生活も便利になり、
私達も頼りがちになっている状況です。しかしな
がら、先にも申し上げましたように人の繋がりや、
チームワークのようなものにも目を向ける必要が
あるのではと思っております。
　今年は1964年の東京オリンピックから56年を経
て再び東京でオリンピック、パラリンピックが開
催され、昨年に続き世界中の人たちが集い、また
新たな感動を与えてくれることでしょう。
　組合員の皆様が、一人一人の個の力とともに、
チームワークを高めていける一年にしたいと思っ
ております。
　結びに、本年も皆様方の益々のご健勝とご発展
を祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。

年頭メッセージ●  

京都府電気工事工業組合
 理事長　　植田　隆夫

奈良県電気工事工業組合
 理事長　　福 本  幸 一
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　新年明けましておめでとうございます。
　昨年、「平成」から元号が改められ「令和」と
いう新しい時代を迎えました。
　その中で、ラクビ―ワールドカップにおいて
様々な国から日本にやってきた選手たちが「ONE 
TEAM」となって、堂々と世界の強豪と渡り合い、
素晴らしい活躍を見せました。その姿は、「日本
の伝統と文化を守りつつ、国を超え、多様性をもっ
て次世代の若者が活躍し、新しい時代を築いてい
く」まさに令和におけるこれからの日本の未来を
感じさせるものでした。
　しかし、一方で、日本各地は記録的な大雨や観
測史上最強と言われた巨大台風が到来し、未曽有
の災害に見舞われるなど、深刻な気象危機を痛感
した一年でもありました。
　16才の少女が訴える地球温暖化問題をはじめと
する多くの課題に対し、次世代を担う若者たちの
ためにも、いまこそ地球規模で取り組んでいかな
ければならないと思うところであります。

　そのためにも、微力ではありますが、電気工
事業界としての役割はもちろんでありますが、
NPO活動での障害者福祉・環境問題への取り組
み、また高校生に向けた給付型奨学金の支給等々、
我々の果たすべき役割や責務をしっかりと踏ま
え、一つずつ努力を重ねて参りたいと思うところ
であります。
　さて、私事ではございますが、昨年秋、はから
ずも「旭日双光章」を授与されるという栄に浴し、
大変身に余る光栄と感激しております。
　これもひとえに永年にわたる皆様の心温かなご
指導ご支援の賜物とあらためて深く感謝申し上げ
る次第であります。
　今後も、この栄誉に恥じることのないよう、電
気工事業界発展のため、一層精進してまいる所存
です。
　令和２年を迎え、いよいよ2020年東京オリン
ピック・パラリンピックの開催が目前に迫ってま
いりました。これを機会にあらためて、我々も新
しい時代に向け、挑戦していく年にしたいと思っ
ております。
　結びになりましたが、本年が皆様にとって輝か
しい年となりますようご祈念申し上げ新年のご挨
拶といたします。

　新年あけましておめでとうございます。皆様方
には、ご家族そして従業員の方々と共に清々しい
お正月をお迎えのこととお慶び申し上げます。
　2011年の紀伊半島大水害を機に和電工組は関西
電力㈱和歌山支店と、速やかな復旧に向けて大規
模災害発生時の被害調査等の実施協力について協
定を交わしました。その後、この協定の内容が工
業会管内の２府３県の電工組に水平展開されたこ
とを嬉しく思っております。
　一昨年の台風21号の際は、被害の範囲が近畿地
方一円に亘り、停電の復旧がはかばかしくなかっ

たという深刻な事態が起こりました。この反省を
踏まえ関西電力さんと協定内容の強化を検討して
おります。
　昨年は、東日本に大きな被害をもたらした台風
15、19号、続く10月25日の大豪雨により東日本各地
で大規模停電、洪水や土砂崩れ、河川の決壊が起き、
インフラや交通にも大きな影響が及びました。
　被災者の方々の悲しみと、家族や友人を亡くさ
れた方々の喪失感は消え去ることが無いと思いま
す。心からお見舞い申し上げたいと思います。
　私たち和電工組は今後予想される災害発生時に
備えて、組合員一同のコンセンサスを基により慎
重に研鑽を積み、紀伊半島大水害の折の思いを持
ち続けます。
　令和２年の年頭に当たり、皆様方の「平穏無事」
と「社業隆昌」を神仏にお祈りいたします。

●年頭メッセージ

滋賀県電気工事工業組合
理事長　　鹿野　敏夫

和歌山県電気工事工業組合 
理事長　　狩谷　典

み ち お

男
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　令和元年10月17日（木）に石川県立音楽堂をメイ
ン会場として、第33回電気工事業全国大会（北陸・
石川大会）が全国から1900名を超える電気工事業の
関係者が一堂に介し開催されました。
　関西ブロックからは、橋詰会長をはじめ116名（青
年部：62名）の所属組合員の皆様が各種イベントに
積極的に参加されました。
　“輝く明日へ社会を照らす使命のリレーを、今こ
こから”を大会メインテーマに始まった大会は、午
前中の「組合活性化研修会」では優良事業工組表彰
の中から優秀事業事例発
表が行われ、関西ブロッ
クからは京都府電気工事
工業組合の林主任より、

「女性部会設立」に関し
設立の経緯、活動内容、
成果・効果等について発
表がありました。
　午後からは、大会式典
が行われ、前田副会長の
開会宣言に始まり、米沢
会長の挨拶、各種功労者
表彰、60周年記念事業・
記念品贈呈、来賓挨拶
と式典は流れていき、そ
の中の表彰では、兵庫県
電気工事工業組合の向
山理事長が「経済産業大
臣表彰」を受賞されまし
た。
　その後、「優良事業工

組表彰」と発表、「青年部優良活動」及び「意見交換会」
の発表、花元副会長より大会決議が行われ、次回開
催地紹介では、プロモーションビデオによる関西景
勝地のＰＲの後、６府県の理事長青年部の皆様が壇
上に上がり、橋詰会長の挨拶と「滋賀 びわ湖でお
待ちしています」のプラカードを掲げ次回、関西ブ
ロックの紹介をしていただきました。

大会後に行われた「交流会」では金沢の料理と日本
酒をいただきながら懇親を深め、和やかな中、名残を
惜しみながら盛会のうちにお開きとなりました。

第3 3回電気工事業全国大会（北陸・石川大会）

組合行事●  

○ 第４回全日電工連優良事業工組表彰結果
結　果 工組名 事業区分 事　　業　　名
金　賞 埼玉県 新規事業 工業高校生電気工事士資格取得支援事業
銀　賞 新潟県 事業改善・改革 組合のＩＴ化推進事業
銀　賞 群馬県 新規事業 外国人留学生に対する電気工事・電気設備専門技術の教育支援
銀　賞 熊本県 新規事業 電気系統教育機関との交流事業
銅　賞 三重県 事業改善・改革 工業高校生のインターンシップの受入
銅　賞 島根県 事業改善・改革 組合員各社の新入社員の集合教育実施について
銅　賞 徳島県 新規事業 安全・安心な地域社会づくりのための防犯活動
優良賞 山形県 事業改善・改革 職業訓練法人山形県電気工事技術協会の取り組み
優良賞 石川県 事業改善・改革 「業界ＰＲ冊子」の作成
優良賞 滋賀県 事業改善・改革 障害福祉サービス事業所への廃電線無償提供事業
優良賞 大阪府 新規事業 接地工事研修会－接地は保安の要！－の実施
優良賞 佐賀県 新規事業 組合シンボルマーク、キャラクターデザインリニューアル事業
＊上記事例を含め54事例の応募がありました。

次 回 開 催 地 の 紹 介

京 電 工 組  林 主 任 経済産業大臣表彰を受賞される向山理事長
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　去る10月26日、関西電気工事工業会青年部連合会
の第９回会員大会が京都府宮津市の天橋立にて開催
されました。
　今回の会員大会は山添会長のお膝元の宮津で開催
することとなり、京都府電気工事工業組合青年部の
中から実行委員会を発足し、前回の滋賀大会、前々
回の大阪大会を参考にさせていただき、事前準備や
交渉では紆余曲折を経ましたが、なんとか無事開催
することができました。
　第１部では９つのグループに分かれ、事前に指定
されたいくつかのポイントまで徒歩、船、レンタサ
イクル等を駆使して移動、その場所で集合写真を撮
影して、その場所のポイントと城﨑宮津市長、吉本
伊根町長、山添与謝野町長による芸術点の審査に
よって順位を決めました。地元企業様から提供され
た地場の「うまいもん賞品」が手に入るフォトラ
リーコンテストを開催し、白熱したイベントとなり
ました。90名余りの関西青年部会員が天橋立を散策
し「歩きはしんどいわ」などの意見もありましたが、
天候にも恵まれ事故もなく無事終えることができま
した。
　第２部記念式典では関西電気工事工業会の橋詰会
長をはじめ、西田昌司参議院議員、本田太郎衆議院
議員、全日電工連全国青年部協議会の大上会長など、

関西電気工事工業会青年部連合会 第９回会員大会

大会テーマ　「キズナのチカラ」
大会サブテーマ 「魅力ある青年部の創造 in 天橋立」

関西電気工事工業会 青年部連合会　幹事　渡　邊　好　広

多数の御来賓から祝辞を賜り、地元に対する期待、
そして青年部に対する期待、ここ京都に対する期待
を語られると同時に、開催の苦労を労って頂きまし
た。
　第３部大懇親会では、フォトラリーコンテストの
授賞式も開催され、一緒に各所を回った仲間たちの
労を労いながら、入賞に一喜一憂し、宮津の夜は更
けていきました。
　本大会を通じて、大会テーマである青年部会員間
の「キズナのチカラ」を深め、来年開催予定の第10
回会員大会（記念大会）に想いを繋げることができ
たと思います。
　最後に本大会に御臨席頂きました全ての御来賓の
皆様と御出席頂いた全ての青年部会員の皆様に感謝
を申し上げますと共に、引き続き関西電気工事工業
会青年部連合会の活動に対しまして、御支援・御協
力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

●青年部

参 加 者 に て 記 念 撮 影

山添青年部連合会会長 橋詰関西電気工事工業会会長

フォトラリーコンテストの様子



― 9 ―― 8 ―

ニューリーダー紹介ニューリーダー紹介

青 年 部 会 長 代 表 取 締 役 社 長

●ニューリーダーの思い　
　私達OKADENは平成21年10月の創業以来、「まご
ころで工事を提供する」を基本的な考えとし、電気
設備・空調設備の工事事業を展開してまいりました。
　まだまだ未熟な会社でありますが、今日の
OKADENがあるのもひとえに皆様方のご厚情、ご
愛顧のたまものと厚く御礼申し上げます。
　時代の省エネ化への流れとともに電気・空調設備
工事に対する会社のニーズも加速的に変化・多様化
してまいりました。
　その様な様々なニーズに柔軟にお応えすべく、私
達OKADENは知識・技術の向上に努めそして高付
加価値で完成度の高い工事を目指し「電気設備・空
調設備工事ならOKADENに！」と言っていただけ
るよう努めてまいりたいと思います。
　皆様のベストパートナーとして、今後とも旧に倍
するご指導・ご鞭撻を賜りますよう心よりお願い申
し上げます。

　会 社 概 要
会 社 名 株式会社　岡島電設工業

設 立 年 月 平成26年10月

会 社 所 在 地 奈良県天理市田部町350-1

主な事業概要 電気設備・空調設備工事

代 表 者 代表取締役　岡島祐紀

資 本 金 300万円

社 員 数 20名

●会社概要		 	 	
　弊社は平成21年10月岡島電機として発足し
ました。
　難題・難工事にもチームワークで乗り越え
てまいりました。
　平成26年10月に法人化し、㈱岡島電設工業
として新たにスタート。現在では電気、空調
共に公共・民間工事問わず地域の皆様の生活を
支えるべくまた、すべてのお客様に満足してい
ただけるよう努めてまいりたいと思います。

プ ロ フ ィ ー ル
① 年齢 ３０歳
② 星座 蠍座
③ 血液型 B型
④ 住所 奈良県生駒郡斑鳩町
⑤ 家族構成 母
⑥ 趣味 ツーリング
⑦ 家族へ一言 産んでくれてありがとう
⑧ 座右の銘

（または好きな言葉）
一期一会

奈良県電気工事工業組合　株式会社 岡島電設工業　岡島　祐紀

ニューリーダー●  

本 社（岡島電設工業）
事業本部
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●お知らせ

令和元年秋の叙勲・褒章について令和元年秋の叙勲・褒章について

氏　　名 会社名 所属工組名 役職名

橋詰　源治 (株)橋詰電気工業所 大阪府電気工事工業組合 理事長

鹿野　敏夫 興武電設(株) 滋賀県電気工事工業組合 理事長

（順不同、敬称略）

　令和元年秋の叙勲において、関西電気工事工業会から２氏が永年の
功績により「旭日双光章」を受章されました。

◇ 伝達式　令和元年12月12日（木）◇
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情　報●  
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　４年前から、プライベートで東京に行く機会が増
えました。毎年２回のペースで訪れているのですが、
来るたびにその変容の速度は目を見張るものがあり
ます。スカイツリーや六本木ヒルズのような高いと
ころから見る東京の景色は、パリで見たエッフェル
塔の景色とは異なり、過去と現代と未来が合わさっ
たスーパーシティと呼ぶに相応しい趣があります。
お上りさん気分は、マルセイユ市民のパリに対する
思いやグラスゴー市民のロンドンに対する思いと同
じなのかもしれません。今年はオリンピック・パラ
リンピックの開催があります。建物や街や駅などの
改修があちこちで急ピッチに進んでいて、いよいよ
始まるのだと実感させられます。特に地下鉄のトイ
レが綺麗になり、ようやく大阪に追いついたようで
す。今回は、東京オリンピック・パラリンピックを
見られた時に少し立ち寄っていただきたい場所をご
紹介したいと思います。
　まずは、上野。上野駅の公園口を出て信号を渡る
とすぐに見えるグレーの建物。前庭にロダンの考え
る人やカレーの市民、地獄門が置いてある国立西洋
美術館です。ここで開催される特別展は、関西に廻っ
てこないので、上京するたびに必ず訪れます。この
建物を設計した建築家ル・コルビジェの建物群が世
界遺産に登録され、この美術館も登録されました。
ル・コルビジェの建築思想は外部だけでなく建物の
内部にも生かされており、１階の西洋の18世紀以前
の日本有数と言われるコレクションの常設展を見な
がら、廊下、階段、スロープ、柱、軒など斬新な設
計を機能性については疑問を感じながら体験できま
す。
　次に紹介したいのは、迎賓館（旧赤坂離宮）です。
ＪＲ四谷駅を南西の方角に歩くとイギリスやフラン
スの王宮造りの門が見えます。西門入口で空港並み
の厳しい検問を通過後、荷物はロッカーや係に預け、
トイレも内部は使えないので先に済ますよう指示が

あります。観覧は１時間余りですが、200円で借り
られる音声ガイドは必須アイテムです。建物には絶
対触れてはいけないので、傘の柄すら廊下や建物の
角毎にいる係員に注意されます。国宝に指定された
建物内部は、ベルサイユ宮殿などのヨーロッパの宮
殿と遜色はなく、規模が小さいだけで内部の柱、大
理石、床のモザイク模様、彫刻、絵画、装飾品、調
度品すべてが、世界最高水準のものが使われており、
国宝級と言ってよいと思います。現在も会議などで
使われており、一度拝観した人は、各国の来賓、貴
賓がこられた時にどの部屋が使われているのがわか
る楽しみが増えます。運が良ければ、中庭のカフェ
で１日限定20食のアフターヌーンティが迎賓館を背
景に英国紳士淑女の気分で味わえます。

　次の舞台は、ファションの最先端表参道。地下鉄
出口からコムデギャルソン、プラダ、ＦＩＧＡＲＯ
という有名ブランドショップが建ち並ぶみゆき通り
の突き当りにある根津美術館です。竹林を思わす廊
下を歩くと入口に行きます。この美術館は東武鉄道
の社長などを務めた実業家初代根津嘉一郎が蒐集し
た日本、東洋の美術品を展示。国宝７点、重要文化
財87件を含む7400件のコレクションをテーマ毎に展
示しています。分けても尾形光琳作の『燕

か き つ ば た ず

子花図』
は一番の人気で世界の美術館から貸出しの要請が多
く、根津美術館で公開されるのは春のゴールデン
ウィーク期間中だけです。１階、２階が美術品の展
示室ですが、30分もあれば見られます。本当のお勧

  私の東京ラプソディ
大阪府電気工事工業組合　小森　敏鑑

迎 賓 館（旧赤坂離宮）
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めは、窪地を利用した池泉式の庭園です。窪地の下
の池までに東屋や日本やアジア諸国で集められた石
仏や彫刻が置いてあります。池まで降りると周りの
ビルが見えなくなり、四季折々の花や木々とのコン
トラストが東京砂漠にあるオアシス感満点です。５
月には、この池にカキツバタが咲き乱れ、所蔵品の

『燕子花図』と比べることが最高の贅沢です。駅か
ら10分ほどの場所ですが、近くにブルーノートや岡
本太郎記念館や有名なカフェも多いので半日は過ご
せます。

　最後は、雰囲気をガラリ変えて、北区赤羽です。
ＪＲ東北線と埼京線の東京都最後の停車駅の赤羽駅
は、１日の乗降客が９万人という大きな駅です。ニ
トリの本社もあり、埼玉県の川越も近いので、サラ
リーマンの酔客が多く、印象は、大阪の京橋に似て
います。居酒屋も価格、店のたたずまいも店員さん
もよく似ています。東口を出て、交番の向い道路を
隔てた「まるよし」という居酒屋がその典型です。
コの字カウンターと4組座れる座敷席で詰めれば30
人くらい入り、価格も料理も大阪の京橋です。もつ
鍋とキャベ玉、焼きとん。色んな種類の焼酎ハイボー
ルが名物です。私はホッピーセットを注文し、氷の
入ったグラスとホッピーと水が出されて、冷えた
ホッピーをグラスに注ぎほぼ飲み終わる直前に店の
おばさんが「お客さん、焼酎いれてないよ」と指摘

され、水と思ったグラスは焼酎だと悟りました。大
阪のおばちゃんほどやさしくはないです。赤羽に来
たら是非行ってもらいたいのが、「丸健水産」とい
うおでん屋さんです。東口から一番街シルクロード
という商店街の端にあり、もともとはおでんの練り
物専門店でした。立ち飲みでテーブルも適当に並べ
られています。混雑すれば、空くまで待たなければ
なりません。飲み物は缶ビール、缶チューハイ、ワ
ンカップの３つしかありません。ワンカップは、23
区内で唯一残る酒蔵小山酒造がつくる「丸眞正宗」。
おでんは薄味で店主曰く、関西風だそうです。セッ
トといえば適当に選んでくれます。ただ水産庁長官
賞をもらったはんぺんと関西では馴染みのないちく
わぶはお勧めです。ワンカップを注文した人には特
典があり、半分飲めば、カップにおでんの出汁を注
いでくれます。この中に七味唐辛子を入れて飲むと
また違った美味しさを味わえます。夜は人気店で並
ぶことが多いですが、赤羽は、昭和の下町情緒が残っ
ており、結構色んな人が話かけてくれます。若い女
の人の一人酒も多く、運が良ければ、千円で美女と
お話ができるという幸運も期待できるかもしれませ
ん。壇蜜さんと結婚した漫画家清野とおる氏も赤羽
話で人気が出て、キューピットに射止められた例も
あります。
　東京は悔しいけれど大都会で言葉の真の意味での
メガロポリスです。訪れる毎に進化を続け、様々な
表情を見せてくれます。渋谷、高輪と高層ビル建築
に伴い新しい情報やモードの発信を続けています。
その反面、浅草、上野、新宿などは昭和の文化の香
りがのこった佇まいがあります。秋葉原、原宿、渋
谷」はオタクとＪＫ（女子高生），ＪＣ（女子中学生）
のメッカです。オリンピック・パラリンピックの観
戦の後、自分好みに会う東京を探してみてはいかか
でしょうか。

根 津 美 術 館
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